

Una magnífica innovación

Hemos podido ver «El Grito del Pueblo» correspondiente al número 159. Todo el tipo, así como titulares y viñetas son nuevos y de un estilo admirable.

Ello se debe a la innovación introducida en los talleres de la imprenta «La Prensa».

Esa innovación consta de un variado y nuevo material de imprenta que llegó en estos días y con el cual se da a los impresos toda la apariencia de haber sido levantados en linotipo, que es la última palabra en novedades de imprenta.

«La Prensa» también será formada con ese nuevo material y muy pronto circulará en un nuevo formato de ocho páginas con material selecto y variado.

La coronación de las reinas del Carnaval

Según una última disposición de la Comisión de Fiestas Cívicas, la coronación de las reinas del Carnaval, tanto la social como la obrera, se verificará en la Sabana.

Después del acto, que será muy pomposo, habrá un desfile por toda la Avenida Central hasta el Templo de la Música.

En el desfile tomarán parte muchas carrozas y público en general.

Viaje a El Pozo

Tan luego entre en el Congreso en receso, que será el día veintitrés del corriente mes, el diputado don Silverio Chaverri emprenderá viaje a El Pozo.

El señor Chaverri tiene allí sus plantaciones de arroz, a las cuales ya debiera estar prestando su atención, pero debido a las labores parlamentarias ha tenido que dejar en descuido.

Conversando con él sobre cultivos de arroz en aquella región nos ha manifestado que este año las cosechas allí se presentan muy benéficas, para que, como de costumbre, siempre se tropezará con la dificultad del tráfico hasta Puntarenas.

La discusión del empréstito

Ayer se entró a conocer del proyecto de empréstito de ocho millones de dólares.

Al discutirse la cláusula primera, el diputado Urbina planteó una moción en el sentido de que se pudiera hacer nuevas emisiones de bonos aparte de la de ocho millones.

Esa cláusula fue defendida por el señor Secretario de Hacienda, quien alegó que era la de mayor significación en el contrato.

Con motivo de esa moción se originó un largo debate hasta finalizar la sesión.

Política Internacional Americana

Calma y serenidad

Cada día que pasa se presenta aún más difícil la situación creada entre México y los Estados Unidos de Norteamérica.

El Gobierno y la prensa de ambos países ahondan a tal extremo las dificultades que hace pensar en la posibilidad de que surja un conflicto serio entre ambas naciones, lo que sería una verdadera desgracia para la paz y progreso, no sólo de estos dos estados, sino también de todo el Continente Americano.

El origen del actual conflicto, como es público y notorio, ha sido la aplicación por parte de México de sus leyes petroleras y de la propiedad que a juicio de la Casa Blanca no son jurídicamente legales, y las estiman abusivas en un todo para la buena marcha de los intereses norteamericanos radicados en México.

En seguida viene el asunto de Nicaragua, que ha agravado más la situación, pues en dos gobiernos se han hecho duras recriminaciones, tocante a intervenciones de que ese país ha sido víctima últimamente.

Todo esto ha germinado al calor de antiguas disidencias que siempre han mantenido a estas dos naciones en un estado vidrioso de recelos, al margen de sus propias fronteras.

Hay que unir a lo anterior la crítica constante, burlesca e insidiosa, que tanto en la prensa como en el teatro norteamericano, ha sido motivo México, por los actos de su gobierno, o por sus costumbres nacionales.

Estas críticas se han hecho desde hace muchos años, y han herido profundamente el sentimiento nacional mexicano.

En pocas palabras, estos son un abismo y la red de espinar que se han estado haciendo y preparando en el límite fronterizo de estos dos países.

Los últimos cablegramas recibidos ponen de manifiesto que la tirantez de relaciones ha llegado a su punto álgido.

En estas comunicaciones se asegura que el Departamento de Estado absolviendo una consulta que le hicieran los petroleros norteamericanos residentes en México respecto a la manera de resolver el asunto de las leyes petroleras y de la propiedad implantada en la nación mexicana y que se pondrán en vigor en enero próximo, ha manifestado que dichas leyes no se deben acatar, porque ya se comprende que el Gobierno de México sólo trata de obstaculizar los intereses norteamericanos, tanto en su nación, como en los demás países del Continente.

Esta declaración al ser absolutamente verídica, es por demás grave.

Vistas las manifestaciones hechas en algunas ocasiones sobre la aplicación de estas leyes por el Ministerio de Relaciones Exteriores de México y más aún que estas disposiciones todavía no se encuentran en vigor, se esperaba que el Gobierno de la Casa Blanca asumiera las responsabilidades del caso cuando llegara el momento en que se brevinieran dificultades y no ahora.

Por este motivo se estima que es eminente la ruptura de las relaciones diplomáticas entre México y los Estados Unidos.

¡Dios quiera que no sea así que el cable nos haya traído una noticia inexacta, y que por lo tanto, la alarma sea infundada.

En todo caso, los que hemos nacido en el Continente Americano, debemos pedir desde el fondo de nuestro espíritu que en ambas naciones sea una divisa de paz estas dos palabras: calma y serenidad.

J. PEÑA CASTRO

Las palpitaciones del Cable

La caída del Gabinete de Marx. - Se derroca al Gobierno de Lituania. - Inglaterra y China. - El presupuesto de Francia. - México y E.U.

Exactamente como lo previamos ayer el Gabinete alemán ha caído.

El Reichstag aprobó una moción de desconfianza presentada por los socialistas demócratas. Esta moción fue aprobada por 249 votos contra 171.

Fue materia de comentarios que en la votación resultaran unidos los nacionalistas con los socialistas. El caudillo nacionalista Westary explicó esta anomalía manifestando que es cierto que los nacionalistas no simpatizan con las críticas socialistas respecto a la Reichswehr, pero sí estiman que Alemania necesita un Gobierno firme que esté asegurado por una verdadera mayoría en el Reichstag.

Agregó que el Gabinete de Marx sólo existía con el apoyo de los socialistas o de los nacionalistas, y que estos partidos no tenían representación en el Gabinete de Marx.

El mariscal Hindenburg hizo todo lo posible para evitar la caída del Gabinete pero sus gestiones resultaron completamente infructuosas.

El Conde Westary, presidente de los nacionalistas, ha dicho que su partido había estado dispuesto a ayudar al Gobierno si se le hubieran dado seguridades de formar parte del Gabinete, pero que mientras el partido populista estaba resuelto a darles tales seguridades, los del Centro no se querían comprometer.

Durante la noche de ayer ha sido derrocado el Gobierno de Lituania.

La caída del gobierno ha sido hasta cierto punto una sorpresa, aunque en realidad se venía preparando el golpe desde hacía algún tiempo. El hecho ocurrió en la siguiente forma:

Eran las tres de la mañana y encontrándose en sesión el Segur, penetraron tropas al edificio.

Un oficial subió a la plataforma del Presidente de la Cámara y manifestó que el Ejército había resuelto derrocar al Gobierno, al que acusa de traicionar a Lituania entregándola en manos de bolshéviks y naciones extranjeras.

Es el primer presupuesto balanceado que ha hecho en Francia después de la guerra.

Las enmiendas hechas por el Senado han reducido a 107 millones de francos el exceso de ingresos sobre egresos.

Las cifras ahora son de 39,627 millones de ingresos calculados y 39,520 millones de desembolsos.

Continúa la tirantez de relaciones entre México y los Estados Unidos.

El Departamento de Estado prepara una documentación especial que presentará al Senado, y con la cual pondrá en claro los últimos acontecimientos ocurridos entre los Estados Unidos, Nicaragua y México.

El «Herald Tribune», en su editorial de ayer, dice que Nicaragua será dominada por el comunismo si los Estados Unidos no intervienen.

Agrega que el Presidente Díaz está afrontando una de las situaciones más difíciles que ha atravesado su vida.

Ha llamado la atención en París la rapidez con que ha sido tramitado el presupuesto francés.

Publicaciones recididas

Hemos recibido el número correspondiente al mes de diciembre de la amena revista de cine «Films». Trae en su portada el retrato de la bella artista Alice Terry. Contiene selecto material cinematográfico como también varios retratos de los más reputados elementos del arte silente.

«El Gris» revista católica del Colegio Salesiano de Cartago, nos hizo su visita mensual con el número doce. En su primera página trae una nota de saludo a todos sus favorecedores con motivo de la Navidad.

La reunión cletista será el jueves de la semana próxima

Se nos informa que los dirigentes del cletismo celebrarán la primera reunión el jueves de la semana próxima.

En esa reunión, a la que asistirá el Lic. don Cleto González Víquez, este caballero aceptará oficialmente la candidatura por el Partido Unión Nacional.

Otro informe que se nos ha suministrado es que ese mismo día o al día siguiente se lanzará un manifiesto al país haciendo un llamamiento a todos los ciudadanos para que se apresten a la lucha electoral.

El mismo día de la reunión será obsequiado con una serenata el señor González Víquez por parte de los obreros de la capital.

Continuamente es visitado el Lic. González Víquez

El Lic. don Cleto González Víquez está recibiendo continuamente visitas de sus numerosos amigos que llegan a su despacho a ofrecerle sus respetos y adhesión con motivo de su próxima candidatura a la presidencia de la República. Para atender tantas visitas, el Lic. González Víquez se ha visto precisado en desatender un poco sus negocios.

Esto viene a demostrar las simpatías de que goza el Lic. González Víquez como hombre público.

Una obra de fomento en Curridabat

Los vecinos de Curridabat están interesados porque se lleve a cabo cuanto antes el trabajo de la nueva cañería.

Los estudios de esa obra han sido hechos por el Ingeniero don Manuel Antonio Víquez el que será encargado también de llevar a cabo los trabajos respectivos.

Cuando la nueva cañería esté instalada, Curridabat contará con un servicio magnífico de cañería y con suficiente y buena agua. El costo de la obra ha sido ya financiado.

La esperanza

Una de las pruebas de la Ley de Progreso, es el regocijo con que todos saludamos al Año Nuevo, porque la Esperanza es un ángel bienhechor que señalaba con su dedo el porvenir, siempre de mejor condición aún para los más desgraciados. Oh! sin la esperanza, la vida humana sería un tormento, porque esperas es tener la perspectiva de un cambio, sea cuales fueren las condiciones del que espera. El primer día del año tiene una influencia sugestiva, para todos, porque creemos ver el principio de algún cambio que halague nuestros deseos; por eso los niños y los pobres son los que más festejan el primer momento de cada año. Muy desgraciado debe ser el que no haya esperanza oír sonar entre sonrisas y besos, las 12 de la noche del 31 de diciembre. Feliz Año Nuevo para los lectores de «La Prensa».

El Gobierno de El Salvador y la cuestión de Nicaragua

Nuestro colega "El Diario de Costa Rica" obtuvo contestación del Presidente Quiriones, de El Salvador, respecto a la consulta que le hizo sobre la actitud asumida por el Presidente de Costa Rica en lo tocante al reconocimiento de los Gobiernos de Nicaragua. En esa contestación dice el Presidente don Altonso Quiriones que la decisión del Gobierno de Costa Rica tiene que ser respetada desde luego que se ha dictado tomando en cuenta la amplitud con que aprobó los tratados de Paz y Amistad. Atento a ese mismo tratado, el Gobierno del Salvador dice el reconocimiento al Gobierno de don Adolfo Díaz de Nicaragua.

Temores de un complot en Italia

Según comunicaciones recibidas en Londres de San Remo por la "Central News", han sido detenidos en Verona cuarenta comunistas bajo la acusación de conspirar contra el actual gobierno de Italia. La policía practica activas pesquisas para saber si los arrestos forman parte de alguna organización sovietista y descubrir a cuantos se hallen complicados en la conspiración. Las autoridades italianas estrechan la vigilancia en la frontera a fin de evitar la entrada de tan peligrosos elementos, a la vez que impide la salida de todo sospechoso en previsión de que los agitadores que se hallan en el extranjero entren en contacto con los que aún quedan en la nación.

EXITO EDITORIAL

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falco. Precio: \$ 2.00 el tomo.

Al margen de la vida y de la historia

Es una elevada misión ineludible, de carácter general, hacer del niño de hoy el ciudadano de mañana. Inculcar en un niño el sublime sentimiento de patria, no con la palabra que desaparece con la levadura, sino con el moralizador ejemplo que edifica; no con la vacua teoría, sino con la vasta realidad estoica de los hechos que revelan cuanto vale la noble acción del hombre; inculcar ese sentimiento, decimos, es un deber de la escuela, y es un deber amplio, es de todos, por que todos tenemos patria, la madre que ha incubado nuestro ser, y ella espera de sus hijos el ser redimida y dignificada, respetable y respetada.

El vínculo de solidaridad inmediato del hombre, por su natural condición de sociabilidad, es el formado por el hogar, en donde se hace viable y adquiere los medios propicios o necesarios a su desarrollo. Este hogar que da calor, que da vida y que es nido de esperanza y felicidad, es también el núcleo de donde surge nuestra patria, circunscribiéndose después al Estado o Nación, la República mayor o la Confederación, y más allá apreciándola con espíritu amplio y libre, a la Humanidad, que abraza a todos los pueblos, a las diferentes razas y a todos los hombres, por la común naturaleza humana, que es la atadura inalterable de los diversos organismos dentro de la gran unidad universal.

Espíritus enfermos de egoísmo dan al vocablo Patria el alcance de un localismo de límites enfranqueables que no es de estos tiempos de renovación. La Patria Nacional responde al «vínculo de la raza», a la comunidad del lenguaje, y a la «conciencia de cultura común» y valga esta constitución para el movimiento de defensa que demanda la hostilidad de la fuerza; pero no para negar la Patria, su ambiente, su cultura, a exóticos elementos, si cabe decir, porque el constante latir de la civilización, que une y atrae, que fusiona y acorta distancias, viene borrando diferencias de origen, y menos que haya razón para negar la a los que vamos tras del ideal de una Patria Grande, suprema aspiración de nuestra común historia.

Modelar ciudadanos es dignificar la Patria. Hoy que constituir la personalidad ciudadana de los hombres hoy pequeños, quienes más tarde o más temprano tendrán a su cargo sobre los caros intereses sociales, las nuevas generaciones que vendrán en el vicioso círculo de la vida y la muerte, pues que cada una es un eslabón indestructible respecto de la otra. Y así es como el pasado manifiesta su huella de imperfección; pero sobre lo que significa un acacombro es precisamente donde hay que edificar para extraer la raigambre que daría brotes destructores de los frutos de la obra de civismo que ha de cristalizar el factor moral, que es la planta de la recia columna del carácter.

El engrandecimiento de lo pequeño. Pasa a la Pág. 3

Boda Esquivel-Bulgarelli



Un acontecimiento social será la boda del distinguido caballero don Macedonio Esquivel con la virtuosa señorita Hilma Bulgarelli Flores, damita ésta que por su belleza y sus hermosas cualidades se ha captado el aprecio de nuestra sociedad.

El señor Esquivel, actual Gobernador de esta provincia, ha demostrado siempre ser todo un caballero, sobresaliendo por sus actividades tanto personales como políticas. En sus luchas es noble y sincero y en lo particular atrae con su trato afable.

Mañana a las dos de la tarde, en la ciudad de Alajuela, unirán sus destinos bajo los auspicios de la sociedad de aquella ciudad, en cuyo seno ha surgido radiante la figura de la que será dulce compañera de su hogar.

LA PRENSA haciéndose eco del regocijo de nuestra sociedad envía a los apreciables contrayentes sus más fervientes votos de ventura y de felicidad.

LOS PENSADORES

PARA TRIUNFAR HAY QUE TENER FE

Nunca reniegues de tu suerte. Nunca pienses que eres desgraciado.

Aun en medio de las más grandes aflicciones debes conservar tu fe.

El hombre pesimista labra su desgracia. El hombre que tiene valor para enfrentarse ante las vicisitudes de la vida, ese tiene asegurado el triunfo.

Nunca pienses que eres débil.

Piensa que tienes mucha fuerza, que nadie logrará dominarte.

No te desalienten los fracasos, no te atemorizen las catástrofes. Recuerda que siempre se sufre antes de amar.

Si te va mal en los negocios, si hasta hoy no has conseguido lo que anhelas, no por eso pierdas la fe.

Nunca reniegues de tu suerte.

Recibe las lecciones de la experiencia, con serenidad, con valor.

Por grande que sea tu pena, no te dejes dominar por la melancolía.

Conserva tu optimismo.

Piensa que eres muy fuerte.

Piensa que al éxito coronará tus esfuerzos.

Fe, mucha fe, no pierdas la fe.

Para ser feliz, para alcanzar el triunfo, para lograr la más grande ambición, lo único que se necesita, es fe.

El hombre que tiene fe, lo tiene todo, porque la fe es Dios.

EL COBARDE

En realidad, nunca debería tacharse a un hombre de cobarde, porque ni se sabe exactamente en lo que la cobardía consiste, ni pueden conocerse nunca las causas múltiples y complejas que la determinan.

Sin hacer caso alguno de las cuestiones de temperamento triste y extraño, podrían aun citarse mil circunstancias de tiempo, de medio, de edad y educación, en las cuales sería necesario detenerse largo rato el pensamiento antes de emitir un juicio. Además, la bravura varía tanto como las ocasiones que la producen.

Algunos hombres extremadamente valerosos lloran y tiemblan como débiles mujeres ante un peligro moral. Muchísimos cobardes han llevado a cabo grandes actos de heroísmo.

Y yo conozco algunos héroes que sufren miedo infantil al pensar en extraerse una muela.

Las mujercillas que se ponen azules mirando degollar una gallina, curan a los enfermos y vendan las piernas amputadas.

Los desgraciados que no se atreven a sentir sobre al sien el contacto de un revólver, se envenenan con soluciones fosfóricas, sufriendo, sin exhalarse una sola queja, tras horribles días de agonía, por no tolerar las caricias del acero.

José Balsamo

Jean Richepin

IDEARIO

La caridad

Yo soy el ángel de la caridad. ¿No retosarán a sus pies heraldos del porvenir que le recuerden a cada momento que la vida no se acaba, que la vida es eterna?

—¿Tú ángel? Ve a esconderte donde no se descubra que quieres ocultar con apariencias de virtud los remordimientos de tu alma.

—Porque nací y nacieron los míos en humilde cuna, viví humillada, y el trabajo rudo fue mi sólo auxiliar.

No llegan a esta miserable choza los rumores del bullicioso mundo.

En ella muero, sin que mis ayes de dolor perturben su marcha.

¿Qué será de mí? ¿Qué será, sobre todo, ¡ay! de ese pobre abuelo, un vencido del trabajo, que para nada sirve?

¿Qué será de esos pequeños que sólo con el sueño olvidan el hambre? ¿Qué de este niño, apenas llegado a la vida, que encuentra seco y amargo el seno de su madre herido por la muerte?

—Pero ¿quién entra?

—Mujer, cese tu dolor: vengo a remediar todos tus males. Ven conmigo a donde curarán tus heridas: el Hospital está cerca.

—Y ¿no me moriré junto a los míos, sintiendo los besos de sus labios en mis manos heladas?

—No: allí, entre otros muchos dolientes, procuraré curarte. Si mueres, sólo oírás antes, en tu agonía, los ayes de los que aun sufren.

—Y ¿qué será de ese pobre abuelo?

—Lo llevaré a una casa de incurables.

—Y ¿lo apartarán también de los suyos? ¿No sentirá, como aquí, a su lado, el latido de corazones jóvenes?

—Soy el ángel de la caridad.

—¿Tú, ángel? Ve a esconderte donde no se descubra que quieres ocultar con apariencias de virtud los remordimientos de tu alma.

—No: achacosos ancianos renovarán en su alma la herida de su vejez. No tendrá por compañeros sino a los que acaban como él su camino. Cabezas, como la suya, calvas; bocas, como la suya, vacías; manos, como las suyas, trémulas, le dirán a todas horas que la juventud se fue y que el sepulcro está abierto para recibirle.

—Pero ¿y mis hijos?

—Llevaré al Hospital al niño, a la niña a un asilo religioso, a la Inclusa al más pequeño.

—Y en el Hospital, y en el Asilo, y en la Inclusa, ¿les darán de comer? Pero ¿quién los amará? Se olvidarán los unos a los otros, se endurecerá su corazón. ¿Quién cuidará de su porvenir?

—Los niños serán soldados; la niña, monja o sirvienta.

—¿Todos desperdigados? ¿Y el lazo aquel indisoluble que había de perpetuarse en los hijos, y aquella base firme de toda sociedad, y aquella familia sagrada en los códigos de los hombres, sagrada en los libros de los santos? ¿Quién, quién eres tú, que por todo consuelo ofreces al desgraciado las amarguras del Hospital y las humillaciones del Asilo?

—Soy el ángel de la caridad.

—¿Tú, ángel? Ve a esconderte donde no se descubra que quieres ocultar con apariencias de virtud los remordimientos de tu alma.

F. Pi y Suñer

FIESTAS CIVICAS

Confetti, Serpentina, Antojos y toda clase de artículos para

GARNAVAL

Tomas Fernandez. F

De ventasolamente en el Almacén

La Casa

Gran almacén de objetos de todo lo que usted necesita para el confort y arte en su casa.

El mejor surtido de juguetes modernos que ha llegado al país.

Visite usted este acreditado establecimiento de don JAIME CARRANZA y quedará convencido que gastará bien el dinero comprando en esta casa de comercio.

Calle Central

Imprenta Germinal

El árbol del Rey David

Un día, apenas había el viento del cielo inflado en el mar infinito las velas de oro del bajel de la aurora.—David, anciano, descendió, por las gradas de esa alcázar entre leones de mármol, sonriente, augusto, apoyado en el hombro rosa de la sulamita, la rubia Abisag que desde hacía dos noches, con su cándida y uprema virginidad, calentaba el lecho real del soberano poeta.

¿Adónde irá el amado señor? Adonis, el ambicioso, de los ojos, tras una arboleda, frunció el ceño al ver al rey a la niña, al fresco del día, encaminarse a un campo cercano donde abundaban los lirios, las azucenas y las rosas.

Natán, profeta, que también les divisó y bendijo a Jehová, extendiendo los brazos, de un modo sacerdotal.

Reihl, Semei y Banais, hijo de Joiada, se postraron y dijeron: Gloria al angélico y paz al sagrado pastor!

David y Abisag penetraron a un soto, que pudiera ser un jardín, y en donde se oían arrullos de palomas, bajo los boscajes.

Era la victoria de la primavera. La tierra y el cielo se juntaban en una luminosa unión; arriba el sol, espléndido y triunfal; abajo el despertamiento del mundo, la melodiosa fronda, el perfume, los himnos del bosque, las algaradas juveniles de los pájaros, la diana

universal, la gloriosa armonía de la naturaleza.

Abisag tenía la mirada fija en los ojos de su señor. ¿Meditaba quizá en algún saimo el omnipotente príncipe del arpa? Se detuvieron.

Luego penetró David al fondo de un bosque, y retornó con una rama en la diestra.

—¡Oh, mi sulamita!—exclamó. Plantemos hoy en la mirada del eterno Dios, el orbe del infinito bien, cuya flor es la rosa mística del amor inmortal! ¡El per que lirio de la fuerza vengadora y sublime. Nosotros le sembramos; tú, la immaculada esposa del profeta viejo; yo el que triunfó de Goliat con mi honda, Súl con mi canto, y la muerte con tu juventud.

Abisag le escucha como en un sueño, como en un éxtasis amorosamente místico; y el resplandor del día naciente confundía el oro de la cabellera de la virgen con la plata copiosa y luenga de la barba blanca.

Plantar en aquella rama, que llegó a ser un árbol frondoso y centenario.

Tiempos después, en días del rey Herodes, el carpintero Jesús, hijo de Jacob, hijo de Natán, hijo de Akín, yendo un día al campo cortó el árbol del santo rey lírico la vara que floreció en el templo, cuando los desposorios con María, la estrella, la perla de Dios, la madre de Jesús, el Cristo,

Libros y Revistas

El Arca de Noé



LUIS ARAQUISTAIN

Nadie ignora que Luis Araquistain, hoy rumbo hacia la América pródiga, donde cuenta con tantas admiraciones, es uno de los grandes valores literarios de la España de nuestros días.

Surgido en el batallar de la Prensa diaria, al que consagró casi íntegramente sus actividades, la Prensa es la que sigue con un interés de los frutos de su robusto talento y su sólida cultura, si bien aún le deja espacio para cultivar otros campos de mayor trascendencia y perdurabilidad, como son la novela y el teatro, en los cuales ha sabido también destacarse con el alto prestigio que le corresponde por su valer y autoridad innegables.

Sin embargo la Prensa es la que acapara casi en absoluto su producción, y sería injusto negar que el periodismo le recompensa ese esfuerzo y ese sacrificio creando una de las reputaciones más ilustres de la época.

El periodismo español ha evolucionado en pocos años de modo prodigioso, gracias a la fortuna de que a él se hallan consagrado hombres eminentísimos en diversas facultades que antes consideraban esa tarea como desdichable.

Había en España dos categorías: el periodista y el escritor, enemigos entre sí. El periódico era para el periodista exclusivamente; el escritor quedaba relegado al libro o a la revista especializada. Poco a poco se ha ido viendo que no son incompatibles el periodista y el escritor, y que en el campo del periodismo no hay acotaciones privadas: es un campo libre que todos pueden cultivar a condición de que, por lo menos, se posea inteligencia y conocimiento. Porque ya el periódico diario no se consagra exclusivamente al comentario político y a la información de los sucesos de la vida cotidiana, pequeños o grandes. El periódico hoy es como una revista de carácter general que aborda todos los problemas, todas las cuestiones, todos los temas de la vida universal pueda ofrecer en el diario devenir.

Así que la labor que hoy se realiza en los periódicos requiere una preparación y un conocimiento verdaderamente importantes, y los trabajos no son meras improvisaciones, sino producto de sólida cultura y cuidada meditación. Aunque dedicados esos trabajos a la vida efímera de la hoja diaria, su interés y su importancia no fueren con ella, sino que merecen conservarse porque ese interés y esa importancia la conser-

van a través del tiempo, pues sobre el tema del momento va construido un perfecto edificio ideológico, que puede servir de norma y de antecedente para otras aplicaciones.

Hoy los artículos de periódico, en gran parte, son verdaderos ensayos de diversa índole donde se condensan multitud de ideas, siempre atrayentes.

El ejemplo nos lo da el nuevo libro de Luis Araquistain "El Arca de Noé". Está formado por una selección de artículos de periódico; es decir, por trabajos hechos para esas hojas volanderas que apenas viven veinticuatro horas, y con el apremio y la hostilidad de la actualidad. Pues leídos en volumen, esos trabajos conservan la frescura nativa y dan la sensación de piezas robustas resistentes a todas las mudanzas y transformaciones.

Los más diversos temas desfilan por las páginas del libro: biografía crítica, política, sociología, simples impresiones literarias. Y la amesidad no destruye la solidez. Al contrario, se recibe la sensación de que los trabajos que forman el volumen fueron escritos con serenidad, con madura meditación, con profundo conocimiento.

Y es que en eso constituye precisamente el mérito grande de Luis Araquistain, lo que le ha dado un puesto de primera figura indiscutible en la Prensa española, lo que le ha servido para adquirir una de las más insignes reputaciones literarias de la España de nuestros días.

Pluma ágil, pensamiento robusto, cultura extensa, selecta y bien cimentada; espíritu moderno; tales son las principales características de la personalidad de Araquistain, que de nuevo apreciarán los lectores en "El Arca de Noé", libro que salva de la muerte una preciosa e interesante colección de artículos periodísticos.

BALLESTEROS DE MARTOS

Están a la venta en la Librería Falcó "El peligro yankee" y "El Arca de Noé" de Luis Araquistain. Precio \$ 3.00.

Asociación de Bachilleres

Sao José, 18 de diciembre de 1926.

Señor Director de LA PRENSA Presente

Estimado señor:

Me es grato poner en su conocimiento, que el 14 del mes que corre, reunidos los bachilleres del Liceo de Costa Rica graduados en el presente año, han formado la "Asociación del grupo de Bachilleres de 1926", que tiende a estrechar más los nexos que que hoy nos unen, a buscar el mejoramiento moral, intelectual y material de cada uno de los asociados y de la sociedad costarricense en general, a ayudar a la feliz labor que nuestro querido Liceo está realizando, etc., etc.

Sus fines les condeasa el siguiente lema, que ha de servir de norte en toda nuestra vida: "como el acero y como el oro".

La Directiva electa en dicha reunión, es la siguiente:

Presidente, doctor don Ramiro Montero; Vice-Presidente, doctor don Alfonso Canossa; Tesorero, doctor don Franklin Jiménez; Secretario, doctor don Arturo Blanco; Prosecretario, doctor don José María Gallegos.

Con muestras de mi alta consideración y estima, soy de Ud. atto y S. S.,

Arturo Blanco S.
Prosecretario

LIRBERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344

CASA FALCO

Apartado 638 — Teléfono N° 71

LEA USTED

EL TEATRO MODERNO que publica íntegramente las obras de gran éxito de los mejores autores: Lujosa edición: 50 CENTIMOS el tomo: D-venta en la Librería Falcó

TOMOS PUBLICADOS

La piuma verde, por Pedro Muñoz Seca y P. Pérez Fernández

Un marido ideal, por Oscar Wilde

Febrerillo el loco, por S. y J. Alvarez Quintero

Las canas y don Juan, por J. G. Luca de Tena

El ardid por Pedro Muñoz Seca

Los cómicos de la legua, por Federico Oliver

Vo' ver a vivir, por Felipe Sazone

Madame Butterfly, por V. Gaborondo y E. Endéris.

Colonia de lilas, por José Fernández del Villar

Rosa de Madrid, por Luis Fernández Ardavin

El conflicto de Mercedes, por Pedro Muñoz Seca

La prisa, por S. y J. Alvarez Quintero

La hija del Iorio, por Gabriel D'Annunzio

La Galana, por Pilar Millán Astraf

La española que fue más que real por E. Contreras Camargo y L. López de Saa

A campo traviesa, por Felipe Sazone

Vida y muerte, por Santiago Rusibol y G. Martínez Sierra

La lágrima de la Trini, por Carlos Asricas y Joaquín Abitia

La prudencia, por José Fernández del Villar

El pan de cada día, por Marcelino Doningo

Don Juan, buena persona, por S. y J. Alvarez Quintero

El pueblo dormido, Federico Oliver

Señora ama, por Jacinto Benavente

El secreto de Lucrecia, por Pedro Muñoz Seca

El bandito de la sierra, por Luis Fernández Ardavin

La intru a, por Mauricio Maeterlinck

No te ofendas Beatriz..., por Carlos Arniches y Joaquín Abitia

Los leales. S. y J. Alvarez Quintero

Es collar de estrellas, por Jacinto Benavente

El llanto, por Pedro Muñoz Seca

Imp GERZINAL

El Curso Libre de Vacaciones

El Poder Ejecutivo omitió el siguiente decreto:

Considerando que es un deber del Estado fomentar la cultura científica de los maestros para ayudar a su mejoramiento personal y el de las escuelas, Decreta:

Artículo primero.—Se establece un Curso Libre de Vacaciones que tendrá asiento en la Escuela Anexa al Colegio Superior de Señoritas.

Artículo segundo.—Estará abierto durante los meses de enero y febrero.

Las lecciones serán dictadas de las 18 a las 21 horas, durante cuatro días por semana. Cada lección durará cincuenta minutos.

El Horario y plan de estudios quedan arreglados en la siguiente forma:

- Lunes y miércoles:
- 1ª hora.—Física aplicada.
- 2ª hora.— Morfología y Sintaxis Castellana.
- 3ª hora.—Aritmética razonada.
- Martes y jueves
- 1ª hora.—Geometría.
- 2ª hora.— Química industrial.
- 3ª hora.— Biología Animal y Vegetal.

Fundación de una Liga

Con invitación que por este medio se hace muy especialmente al elemento obrero, y en general a todas las personas que deseen asistir, se efectuará a las siete y media de la noche de hoy, en el Salón de Actos de la Escuela Vitalia Madrigal la primera reunión para la fundación en la Sección de Costa Rica de la "Liga Anti-Imperialista de las Américas", organismo que funcionará en este país al igual que en otras naciones del Continente.

En esta primera reunión será leído el manifiesto que en pro de esa Liga ha sido lanzado, y habrá la exposición del caso el señor Secretario de la Universidad Popular, la que a su vez patrocina esa Liga.

Novedades literarias

- Obras que acaban de llegar a la Librería Falcó
- DE HENRI BARBUSSE
- ENCADENAMIENTOS, novela, 2 tomos..... \$7.00
 - CLARIDAD, novela..... 3.50
 - EL FUEGO, novela..... 3.50
 - EL RESPLANDOR DEL ABISMO, ensayos..... 3.00
- DE PIO BAROJA
- LA BUSCA, novela..... 3.00
 - MALA HIERBA, novela..... 3.50
 - EL ARBOL DE LA CIENCIA, novela..... 3.50
 - AURORA ROJA, novela..... 3.50
 - LA CIUDAD DE LA NIEBLA..... 3.50
 - A JAMA BRANCA..... 3.50
 - VIDAS SOMBRÍAS, cuentos..... 3.50

Al margen...

Viene de la Pág. 2

blos depende de los buenos ciudadanos; ellos son los que pueden oponer a las luchas armadas, de horrores que pasaron, las luchas sociales que dan gloria y libertad.

El poeta Aristófanes se quejaba de que existieran malos ciudadanos en el gobierno de Atenas.

LA INDIA

permanecerá abierta, por la noche, desde el 1° de DICIEMBRE próximo, hasta las 9 ó 10

Eduardo Fernández

Un joven lesionado

Debido a un descuido, su hermano estuvo presente en quitar la fuerza de la máquina.

Se le condujo a su casa de habitación y una vez examinado se pudo constatar que las lesiones no son de gravedad, de lo cual nos alegramos mucho.

Una polca de un toro le alcanzó el brazo izquierdo y lo hubiera arrollado con fatales consecuencias a no ser que

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 311 TELEFONO N° 694

Pan PARA TODOS

Excelente calidad

fabrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito".

Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

El banquete de la Escuela Manuel Aragón

El director de la Prensa agradece la siguiente invitación:

El Profesorado de la Escuela Mercantil Manuel Aragón agradece vivamente el apoyo decidido que siempre ha encontrado en los reputados artistas, señoras Marita de Hine, Julia de Cecci, señores Alvar Antillón, Roberto Cantillano, Roberto Campabaal y Claudio Brenes, lo mismo que en los distin-

guidos miembros de la prensa nacional.

Desea en esta ocasión hacer un sencillo homenaje de gratitud y simpatía, y con tal motivo se complace en invitar a usted al banquete que en su honor creará, el domingo 19 de los corrientes, en el Gran Hotel Francés, a las siete de la noche. Anticipadamente agradece su asistencia puntual.

BOMBONES DE CHOCOLATE tan buenos o mejores que los europeos a UN COLON libra en "EL GALLITO"

Hoy se efectuará el acto de clausura en el Liceo

San José, 15 de Diciembre de 1926. Señor Director de La Prensa.

P. Tengo gusto de invitar a Ud. al Acto de Clausura de este Colegio, que se verificará en el Salón de Actos, a las nueve horas del día sábado 18 del corriente.

Con toda consideración soy de Ud. muy atento servidor.

J. Fid. Tristán Director del Liceo de Costa Rica.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344 Apartado 638 - Teléfono N° 71

A \$ 3.00 EL TOMO Mi grande, novela, Paul Margueritte La fuerza de las cosas, novela Paul, Marguerite La hermosa del castañar, novela, Alfonso Camín Lo que no puede ser, novela, Miguel R. Seisdedos La maquesa de Pompadour, novela, Condessa de Chéron Al revés, novela, J. K. Huysman La indomada, novela, J. H. Rosny Marta Baraquín, novela, J. H. Rosny, (mayor) El café cantante, novela, P. Reboux Conflictos íntimos, novelas, Paul Bourget Origen de la vida, pasta, J. M. Pargame La buena canción, poesías, P. Verlaine El individuo y la sociedad, pasta, Juan Grave Cuentos de los veinte años, S. Insúa Parnaso paraguay, poesías, Michel A. de Vitis La gallina degollada y otros cuentos, H. Quiroga Un vaso con peces de colores, cuentos humorísticos, Víctor Auburtin Educación del soldado para la guerra, F. C. Fuller Realidad, novela en 5 jornadas, B. Pérez Galdós Cuentos de mi tierra, E. Pardo Bazán

LIBRERIA FALCO Avenida 7ª, Este, Núm. 344

Los imitadores

"Quien de lo ajeno se viste en la calle lo desviste..."

Copian mis gestos. Copian mis colores. Me arrancan las plumas del ala para sus líricos penachos multicolores. Copian mis gestos como si al mirarme en esas últimas jóvenes, menores que yo por la talla y por la fuerza, me devolvieran mi gesto como un eco.

Espíritus reflejos. Viven del gesto ajeno como los espejos. Los espejos no viven sino de la cara del otro. Mientras alguna no se mira en ellos, no existen. Su vida comienza en el gesto del rostro.

Los charcos se mueren también sin el guiño del astro, sin la sangre generosa del sol que les da su hemoglobina, sin la estrella que no sabe, en su lejanía, que la copian, que la caricaturizan, que la devoran para vivir la vida del charco.

Se rie la onda del charco pero es la brisa que la cosquilea, no es la idea propia que la torna festiva.

Grita mi grito. Y hay mil almas que se levantan del polvo del sen-

dero como manos del mendigo como muros evidentes que interceptan mi palabra y me devuelven el grito ardiendo de mi corazón, el grito virgen y violento, gastado, descolorido, anémico.

Y es que al micro se eterniza en nosotros.

Vestidos de levita, ahitos de diccionario y de ciencia fúsa, el hombre copia al hombre:

Nos poseemos en una avenida de espejos.

Y a veces los espejos tienen más personalidad que nosotros mismos.

Los espejos son muchos, son parvada y nosotros tenemos sólo un rostro.

Grito mi grito y hay mil manos mendigas que se levantan como antenas y cogen el polen bagabundo y fecundo.

Hermano: He aquí mi palabra.

Tomadla en el vaso mío. Es agua clara, agua de mi Castalda virgen. Embriagaos. Pero no dalgás que en vuestra talla que os dió la ficticia alegría del vino.

ALBERTO GUILLÉN

El baile social del 31

En nuestra sociedad se nota gran entusiasmo por asistir al baile que se dará en el Teatro Nacional en la noche del treintinueve del presente mes, para celebrar así el término del presente año.

Muchas son las damitas que debutarán en esa fiesta para ingresar de lleno a la vida social.

Por los preparativos que se hacen se comprende que esa fiesta social será un grandioso acontecimiento en el que se hará derroche de de lujo.

Las Fiestas Santas en San Pedro de Montes de Oca

Conforme los deseos del Sumo Pontífice, el cura de San Pedro de Montes de Oca, Presbítero Víctor Manuel Arrieta ha organizado festejos religiosos en conmemoración del Año Santo.

Los oficios divinos, que dieron comienzo el sábado de la semana pasada no terminaran sino hasta el lunes 20 de los corrientes, finalizando esos oficios con una misa de Acción de Gracias.

A todos los actos religiosos han asistido muchos fieles.

Mañana habrá una misa pontifical, para lo que se adornará el templo debidamente.

Tipos de cambio

New York.....	400 1/2
Londres.....	388 1/2
París.....	81
España.....	306
Italia.....	93
Suiza.....	388
Bélgica.....	282
Berlín.....	400 1/2
Amsterdam.....	400 1/2

Sobre el cobro de impuesto a los vehículos

Ayer publicamos una ligera información sobre la cuestión de cobro de impuestos a los vehículos por entrada en la Sabana.

Dijimos que el señor Gobernador no estaba conforme con ese acuerdo y que por consiguiente lo había vetado. Sobre este particular debemos decir que el Ejecutivo está de acuerdo, es decir, que está con el veto del señor Gobernador de la Provincia, por cuanto eso constituye un nuevo impuesto que, según la ley, no debe ser tolerado.

Lo del Registro Cívico

Don Octavio Jiménez por una publicación hecha nos ha acusado.

Bien está y sabemos por donde va el asunto.

No es cuestión de sinceridad, sino cuestión de conveniencia política.

Nosotros sabemos de la fuente de que provino esta información.

Y cuando la justicia nos obligue a declararlo, lo diremos.

Por el momento, esperamos a que se nos llame a la justicia.

ROGELIO GOLCHER

No están de acuerdo

Con motivo de una nota haciéndole ver al Jefe de Tráfico sobre la conveniencia de suspender éste en la noche del 24 del corriente mes en un trecho de avenida en pleno centro de la ciudad, nos entrevistamos con él y nos manifestó lo siguiente:

Lo más factible en este caso sería lo siguiente. Reglamentar el tráfico en esa cuadra y que cada vehículo tomara la derecha o la izquierda, como si se tratara de un paseo en un concierto de día domingo.

En tales casos, los vehículos, según por la dirección toman por un lado u otro, según les sea conveniente conforme a lo que prescribe el Reglamento respectivo

Directiva del Club Sport "La Libertad"

Señor Director de "LA PRENSA"

Muy señor mío: Tengo el gusto de comunicarle Ud. que en reunión celebrada el 26 de noviembre ppdo., fue electa la Directiva de este Club para el año de 1927, en lo siguiente forma:

Presidente, Gral. José María Pinaud; Vicepresidente, Lic. Antonio Picado; Secretario, Miguel Angel Ulloa; Prosecretario, Abelardo Aguilar; Tesorero, Diego R. Quesada; Capitán General, Eduardo Garnier; Bibliotecario, Roberto Carranza; vocal primero propietario, José J. Fournier; vocal segundo propietario, Arnulfo Z-ledón; vocal primero suplente, Estanislao Vicente; vocal segundo suplente, Lic. Alfredo Jiménez.

Al poner lo anterior en su conocimiento, me es grato suscribirme de Ud. con la mayor consideración, muy atto. y S. S.

José Luis Quirós

La exportación de café

Ya se está exportando café de la presente cosecha.

Se calcula que durante la próxima semana se despacharán para Londres y Hamburgo por ahí de unos 800 sacos.

Ampliación de la carretera de Heredia

No sabemos en qué pararon las gestiones oficiales para dar un metro más de anchura a la carretera nacional de Heredia, desde La Lagunilla hasta el cruce con el ferrocarril de Alajuela.

Pero el último suceso en el cual dos camiones colisionaron por los costados, dando lugar a que le trituraran un brazo a una niñita, debe hacer pensar al señor Director de Caminos Ingeniero Várquez, en este deseo anterior de abrir más el camino.

Así se garantizará más la seguridad de los viajeros, ya que en la Cuesta de las Bermúdez los autos tienen que tomar impulso para vencer la pendiente contraria.

Las palpitaciones

Viene de la Pág. 1ª. país, pues es el blanco de las ambiciones del gobierno de Calles, que pretende extender sus dominios por todo el continente americano.

J. P. C.

Se descompuso la rueda de Chicago

El jueves por la noche hubo un suceso lamentable en el Morazán. La rueda de Chicago sufrió un accidente y al moverse una de las carretetas se volcó. Fue a dar al suelo el joven don Moisés Ramírez Jirón.

Fue auxiliado por los espectadores y resultó muy golpeado.

El empresario procederá a revisar la instalación.

El caso se considera fortuito.

Demandas de nulidad en las votaciones de Cartago

El Licenciado don Rogelio Chacón ha entablado algunas demandas de nulidad en las votaciones en la provincia de Cartago.

Con esas demandas, el fin que se persigue es el de nulificar la elección recaída en el señor Leiva como cuarto municipal.

La Junta Electoral Cantonal ha conocido de esas demandas y las ha declarado injustificadas, por lo que en consecuencia quedará siempre como regidor el señor Leiva.

Ahora sabemos que el Licenciado Chacón presentó nuevas demandas de nulidad, aduciendo razones justificadas para que se tomen en cuenta tales demandas.

Regreso da un facultativo

A mediados de la semana próxima regresará al país el apreciable doctor don Ricardo Moreno Cañas, quien hace algunos meses había partido para Europa.

El doctor Moreno Cañas fué a Europa en viaje de salud y ya se cree entra completamente restablecido de la dolencia que le aquejaba.

Posiblemente el jueves de la semana entrante esté en esta capital.

Informaciones breves

En Cartago se piensa celebrar el año nuevo con un lucido baile social.

A ese efecto, un grupo de jóvenes de la sociedad cartaginesa hace las gestiones del caso.

Este año habrá mayor número de espectáculos durante las fiestas cívicas que en años anteriores.

Los Parquitos de Morazán han sido invadidos por diversidad de aparatos de entretención.

Se ha dado comienzo a los trabajos de iluminación de la Avenida de las Damas, como también a la colocación de centenares de luces en diversos lugares de la ciudad.

Cerca de la plaza de Ganado fué golpeado por un caballo el joven Hector Fernández. El golpe lo recibió en una pierna y hubo que prestarle los auxilios médicos.

El Ejecutivo denegó la apelación interpuesta por el señor Demetrio Salas, relativa a un acuerdo de la Comisión de Sanidad sobre arrendamiento de un tramo en el mercado Municipal.

Desde el lunes veinte del corriente, hasta el jueves veintitrés, se dará comienzo al pago de sueldos de los empleados públicos.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Dobl Kola Champagne Cream Soda - Gengera'e

Doble Grande y Pequeña